

ECONOMÍA. CUERVA LAMENTA EL "EXCESIVO" PESO DE LAS IMPORTACIONES

La CGE aboga por el mercado exterior para salvar la recesión

El presidente de la patronal cree "indispensable" que los empresarios granadinos incorporen planes de internacionalización en sus compañías

El presidente de los empresarios granadinos cree que las compañías locales deben apostar por la exportación para poder superar la crisis. Por ahora, la balanza comercial de Granada es negativa.

II E. P. Granada

► La Confederación Granadina de Empresarios (CGE) considera que la internacionalización de las compañías locales es "un requisito indispensable" para afrontar la crisis económica, según el presidente del organismo, Gerardo Cuerva, quien lamentó el "claro desequilibrio" que ostenta la balanza comercial de la provincia, "excesivamente orientada hacia las importaciones".

Cuerva indicó que Granada fue en 2007 la provincia andaluza con una facturación media más elevada en importaciones, una tendencia que también se repitió en 2008. Las exportaciones de las empresas granadinas alcanzaron hasta el segundo cuatrimestre de 2008 los 466,5 millones de euros, frente a los 788,6 que se facturaron en importaciones, según los datos de la página web de Aduanas.

Los sectores que más exportan están ligados a la agroalimentación, la producción de papel, cartón y plásticos y las manufacturas de fundición-hierro y bronce, mientras que los principales destinatarios de estos artículos son Francia, con opera-



Mercado. El sector agroalimentario es uno de los que más exporta a países extranjeros. I. O.

ciones por valor de 72,2 millones de euros, Alemania (50,2) y Reino Unido (44,6). Italia es el principal país del que importan las compañías granadinas, que hasta el segundo cuatrimestre de 2008 adquirieron fundamentalmente combustibles y aceites minerales, así como productos de su destilación, lo que supuso más de 331 millones de euros.

En China se efectuaron un total de 4.117 operaciones de importación en este periodo, y los productos más adquiridos fue-

Las exportaciones alcanzaron los 466 millones hasta verano de 2008, frente a los 788 millones de las importaciones

ron los aparatos eléctricos, de reproducción y grabación, así como el calzado y mobiliario.

Globalización. Cuerva consideró que las empresas granadi-

nas se encuentran "demasiado" centradas en el territorio local o andaluz y abogó por que incorporen estrategias de internacionalización que les permitan adaptarse a la tendencia globalización del mercado.

"Es un requisito indispensable para enfrentarnos a la actual situación de crisis", defendió el presidente de la CGE, que recordó a los empresarios de la provincia que en estos momentos "no queda más remedio que renovarse" para poder superar las dificultades económicas. ■

TURISMO. LA OCUPACIÓN HOTELERA SUPERARÁ EL 90% HASTA EL FIN DE SEMANA

Sierra Nevada celebra la Nochevieja con una afluencia de 8.000 personas

► Unas 8.000 personas, 7.500 de ellas esquiadores y el resto visitantes, recibieron el año nuevo en la estación de esquí de Sierra Nevada, que mantiene abiertos 21 remontes y 88,50 kilómetros de superficie esquiable, que se concentra en las zonas de Veleta, Laguna, Borreguiles, Loma Dilar, Río y Parador.

La estación invernal registra estos días una ocupación hotelera de entre el 90 y el 95%, que se prevé mantener hasta el fin de semana, según informaron fuentes

de Cetursa, la empresa pública que la gestiona. De las 8.000 personas que se concentraban ayer en Sierra Nevada, la mayoría se alojó en Nochevieja en la estación y otras se desplazaron ayer mismo hasta la misma procedentes de provincias próximas como Almería, Málaga o Jaén para pasar el día, según Cetursa.

La jornada fue desapacible ayer en Sierra Nevada, con escasa visibilidad en algunas zonas y agua nieve en Pradolano.

■ EFE. Granada



Sierra Nevada. Esquiadores en la estación esta Navidad. R. D. A.

UNIÓN

Los colegios notariales de Granada y Sevilla culminan su fusión

► La fusión entre los colegios notariales de Sevilla y Granada se hizo efectiva ayer, uno de enero de 2009, de forma que ya han desaparecido ambos organismos y se crea el Colegio Notarial de Andalucía, que estará presidido por el actual decano de Sevilla, Antonio Ojeda, y que contará con sede compartida entre ambas ciudades.

Según explicó el propio Ojeda, los colegios notariales de Sevilla y Granada quedan fusionados en el órgano andaluz "que pasa a ser el primer colegio de España, por el número de notarios en ejercicio y por población". Los notarios adscritos a las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla también se incorporarán a este colectivo.

Actualmente existen 551 notarías demarcadas y 500 notarios en ejercicio, lo cual viene motivado, según explicó Ojeda, por el hecho de que "hay muchas vacantes y siempre hay 25 o 30 notarías pendientes de cubrir, especialmente en zonas rurales".

El acto solemne de constitución tendrá lugar en Granada el 28 de enero y está prevista la presencia del presidente de la Junta, Manuel Chaves, y de la consejera de Justicia, Evangelina Naranjo.

■ E. P. Granada

CSIC Y UGR

Un estudio identifica los cultivos ecológicos por la presencia de mariquitas

► Un estudio del CSIC y de la Universidad de Granada (UGR) ha determinado que la riqueza y variedad de coccinélidas (conocidas como mariquitas) es mayor en los cultivos ecológicos que en los tradicionales, lo que permite identificar las tierras cultivadas con técnicas más respetuosas con el medio ambiente.

El estudio, que se ha desarrollado durante dos años, se ha aplicado en tres grandes zonas olivareras, en cuyo ecosistema las mariquitas son la familia más abundante de coleópteros, según informaron los investigadores responsables del proyecto en un comunicado.

El artículo que recoge las conclusiones de este trabajo de investigación se publicará en 2009 en la revista 'Ecological Indicators' y ha sido escrito por Belén Cotes y Mercedes Campos, del CSIC, y por Francisca Ruano, Pedro A. García y Felipe Pascual, de la UGR. ■ EFE. Granada

SALUD. EL PARQUE TECNOLÓGICO AFRONTA SU AMPLIACIÓN A MEDIO PLAZO

El PTS dispondrá de un órgano para la transferencia de las investigaciones

Facilitará el intercambio de conocimientos entre la Universidad de Granada y las empresas del complejo biosanitario

El Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud contará con un órgano gestor que permitirá la transferencia de investigaciones y conocimientos entre la Universidad de Granada y las empresas del PTS.

■ EFE. Granada

► El Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) contará con un órgano administrativo que promoverá el intercambio de conocimientos e investigación entre la Universidad de Granada y las empresas radicadas en el complejo biosanitario.

Según explicó el delegado de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, Francisco Cuenca, se tratará de un órgano gestor, ya sea fundación o patronato, que estará preferentemente integrado por compañías, además de por las instituciones públicas, y cuyo objetivo será la transferencia entre la Universidad granadina y las empresas del PTS de toda la investigación que se genere sobre las ciencias de la vida y la salud como la farmacología o la alimentación funcional.

Este órgano de referencia estará estrechamente vinculado, además, al futuro Centro Tecnológico de Ciencias de la Vida y la Salud, cuya creación fue anunciada el pasado septiembre



Investigación. Laboratorios cristalográficos instalados en el PTS. CH. V.

por el consejero de Innovación, Francisco Vallejo, y que, según Cuenca, el Gobierno andaluz pretende poner en marcha a lo largo de este año.

Los servicios jurídicos y técnicos de la Agencia andaluza de Innovación ya trabajan en la elaboración de las líneas que definirán el funcionamiento de ese centro desde el punto de vista administrativo, según concretó Cuenca.

Jornadas. La administración autonómica pretende poner en marcha las "líneas maestras" para el funcionamiento de ese centro tecnológico, cuya ubicación dentro del parque aún no está del todo decidida, en el marco de un encuentro entre empresas del sector andaluz de la biotecnología.

Será un centro gestor, ya sea fundación o patronato, integrado por compañías e instituciones públicas

gía que tendrá lugar en Granada entre los próximos meses de abril y mayo.

Previamente y de forma paralela, las consejerías de Innovación y Salud y el Ministerio de Sanidad firmarán a principios de este año el convenio de constitución de la fundación Medina, en el que participará la multinacional farmacéutica Merck.

Entre los objetivos del convenio también se encuentra la transferencia de investigación y conocimientos entre la universidad y el sector.

El Parque Tecnológico Ciencias de la Salud de Granada, que afrontará este año su proyecto de ampliación a medio plazo, cuenta ya con seis edificios terminados y cinco en construcción, y da cabida a 1.054 trabajadores, la mitad relacionados con actividades de Innovación y Desarrollo (I+D). ■

SANIDAD

Unos 96.000 niños recibirán este año atención bucodental gratuita

► Un total de 107.291 niños andaluces nacidos en 2003 se incorporarán este año al programa de atención bucodental gratuita de la Junta, con lo que en 2009 serán 861.236 los menores andaluces que se beneficiarán de este derecho, 96.177 de ellos granadinos.

Según indicó la Consejería de Salud, este programa abarcará este año a los menores con edades comprendidas entre 6 y los 15 años, al incorporarse la última de las cohortes, la de los nacidos en 2003.

Andalucía oferta desde 2002 la atención bucodental gratuita para niños de entre 6 y 15 años, una prestación que actualmente beneficia a los nacidos entre 1994 y 2003.

Este colectivo tiene acceso durante el año en curso a la revisión anual gratuita para evitar la aparición de caries, que incluye los consejos preventivos sobre higiene y alimentación, así como la prestación de la asistencia dental básica y urgente si lo requiere el estado de su boca o dientes.

En los once primeros meses de 2008 han sido 294.614 los menores que se han beneficiado de este programa, lo que supone un incremento del 2,2% con respecto al mismo período de 2007.

El número de consultas habilitadas para favorecer la libre elección del dentista de cabecera se ha incrementado en el 48,95% desde que la Consejería de Salud puso en marcha este derecho asistencial en 2002. La Junta remite cada año por correo a cada menor el Talón de Asistencia Dental Anual (TADA), documento que permite la elección del dentista, y que, en el caso de las personas que se incorporan por primera vez a este derecho, va acompañado por un directorio de profesionales. ■ EFE. Granada

TRASPLANTES. EL NUEVO SISTEMA SE IMPLANTARÁ EN EL VIRGEN DE LAS NIEVES

Ocho parejas se inscriben en el plan de donación renal cruzada

► Al menos ocho parejas del sector sanitario correspondiente a Granada y Jaén han formalizado ya su inscripción en el registro nacional para la donación renal cruzada, que se implantará este año por primera vez en España con la participación de cinco hospitales, entre ellos el granadino Virgen de las Nieves.

Según explicó el coordinador de trasplantes del sector Granada-Jaén, José Miguel Pérez, la base de datos de parejas donantes y receptoras está centralizada en la Organización Nacional de Trasplantes (ONT).

Esta forma de donación, que hasta ahora sólo es utilizada en Corea

del Sur, Estados Unidos y Holanda, es un sistema cruzado por el que una persona que necesite un riñón, y cuente con un donante incompatible, podrá intercambiarse con otra pareja en esta misma situación.

Para su implantación en España han sido seleccionados los cinco hospitales con mayor experiencia en el trasplante renal de vivo, entre los que además del granadino Virgen de las Nieves figura el Virgen del Rocío, en Sevilla, y otros tres centros hospitalarios de Madrid, Barcelona y La Coruña.

La donación cruzada se llevará a cabo mediante un sistema infor-

mático por el que si el receptor es incompatible con su donante por razones inmunológicas o por el grupo sanguíneo, se buscará a otra pareja que tenga las condiciones opuestas. Se trata de un sistema "complejo" porque las donaciones tendrán que realizarse de forma simultánea para evitar que en el último momento uno de los donantes decida echarse atrás, según Pérez. Añadió, además, que una de cuatro personas que quiere donar un riñón a un familiar o un ser querido no puede hacerlo por incompatibilidad inmunológica, situación a la que pretende dar respuesta esta fórmula. ■ EFE. Granada

SEGURIDAD. LA PROVINCIA HA REGISTRADO 61 CASOS

Más de 400 medidas previenen agresiones en los ambulatorios

► La Consejería de Salud ha instalado más de 400 medidas de seguridad en los centros sanitarios de la provincia de Granada. En concreto, actualmente funcionan 42 timbres antipánico, 188 interfonos, 66 teléfonos, 70 videocámaras, 23 salidas alternativas, 26 vigilantes de seguridad y otros 20 dispositivos, como detectores de metales, de movimientos o vidrio-espía.

La puesta en marcha de estas medidas de seguridad forma parte del 'Plan de prevención y atención de agresiones para profesionales del sistema sanitario público

andaluz', que funciona desde abril de 2005 para dotar a los trabajadores de la sanidad de la seguridad y formación necesaria para minimizar las posibles agresiones.

El plan establece la creación de un registro en el que se notifican las agresiones, que en la provincia ascendieron a 61 hasta noviembre de 2008, de las cuales nueve han sido físicas y el resto verbales. Durante este año, el 44% de los casos fue sufrido por médicos, seguidos de los enfermeros -30%- y los facultativos especialistas de área (FEA) -21%-. ■ E. P. Granada